

*Article 31 du Règlement***LA SEMAINE INTERNATIONALE DE LA FEMME**

M. Jacques Vien (Laurentides): Madame la Présidente, nous avons commencé lundi à célébrer une semaine très spéciale pour le monde entier, soit la Semaine internationale de la femme. Cette semaine a été marquée par une foule d'activités auxquelles ont participé tant les femmes que les hommes, dont des discussions, des réceptions, des projections de films et des ralliements.

J'invite les députés à féliciter les femmes pour leur contribution non négligeable à la société canadienne. Les femmes ont en effet fait valoir leurs talents dans tous les aspects de la vie au Canada, que ce soit dans les domaines économique, social, culturel ou politique.

Dans les secteurs traditionnels comme dans les autres, les femmes provenant de tous milieux ont fait leur marque et ont favorisé la réalisation du rêve parfois insaisissable de la véritable égalité.

* * *

L'INDUSTRIE DES SEMENCES DE POMMES DE TERRE

M. Joe McGuire (Egmont): Madame la Présidente, les producteurs de pomme de terre de semence de l'Île-du-Prince-Édouard viennent de recevoir un coup dur. Les pommes de terre sont à l'Île-du-Prince-Édouard ce que les céréales sont à la Saskatchewan, le moteur de l'économie provinciale.

Ces deux dernières années, 50 p. 100 des recettes totales à la ferme provenaient du commerce des pommes de terre, ce qui représente 125 millions de dollars par an.

L'esprit d'entreprise de nos producteurs, commerçants et exportateurs a placé l'Île-du-Prince-Édouard au premier rang des producteurs de pommes de terre du monde entier. Grâce à l'Île-du-Prince-Édouard, le Canada se classe deuxième, juste derrière la Hollande, pour l'exportation de pommes de terre de semence.

Il a fallu aux producteurs et au gouvernement 75 années de travail acharné pour que l'industrie se taille une place de choix et acquiert une réputation mondiale grâce à la qualité des pommes de terre de semence ainsi que des pommes de terre de consommation et de transformation.

Mais voilà qu'aujourd'hui cette réputation est ternie par le virus PVYN qui s'attaque aux semences et par l'embargo imposé par les États-Unis, le Canada et le Mexique. C'est la première fois qu'une province entière est mise en quarantaine.

L'Île-du-Prince-Édouard a immédiatement besoin d'un plan sévère de destruction des semences atteintes, pour pouvoir rapidement rétablir sa réputation sur le marché, ainsi que de généreuses indemnités pour éviter un grand nombre de faillites.

Les producteurs de pomme de terre de l'Île-du-Prince-Édouard vous remercient de l'attention. . .

Mme le vice-président: Je regrette, mais le temps accordé au député est écoulé.

* * *

LE CONSEIL DES ARTS DU CANADA

M. Lyle Dean MacWilliam (Okanagan—Shuswap): Madame la Présidente, aujourd'hui, nous célébrons la Journée internationale de la femme et je voudrais, à cette occasion, rappeler à la Chambre que le Conseil des Arts du Canada est le principal instrument dont dispose le gouvernement fédéral pour soutenir et influencer les arts au Canada. Pourtant, le conseil d'administration du Conseil des Arts du Canada n'a jamais été honoré de la présence d'un membre provenant d'une minorité visible.

Aujourd'hui, au moment où la représentation des minorités visibles est plus importante que jamais, une dame pleine de talent et de dévouement propose ses services.

Carol Geddes, qui siège actuellement au Comité consultatif autochtone du Conseil des Arts du Canada et qui a déjà fait partie du jury du Nord du Canada de cet organisme, se porte candidate à un poste au conseil d'administration.

Avec la remontée des tensions raciales au pays, le temps serait bien choisi pour permettre à une représentante des autochtones de participer aux importantes décisions que prend le Conseil des Arts du Canada.

Étant donné le succès qu'elle a connue au cours de sa carrière, j'appuie la candidature de M^{me} Geddes, et j'invite tous les députés à faire de même.

* * *

[Français]

LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE RÉGIONAL

M. Barry Moore (secrétaire parlementaire du ministre d'État (Petites entreprises et Tourisme)): Madame la Présidente, les gouvernements du Canada et du Québec annonçaient récemment, dans le cadre de l'Entente auxiliaire Canada-Québec sur le développement économique des régions du Québec, l'instauration de trois nouveaux programmes, lesquels permettront un renforcement des infrastructures économiques dans les régions de ressources du Québec telles que les circonscriptions de Pontiac—Gatineau—Labelle et de l'Abitibi—Témiscamingue.